



Kolonie Blumenau in Brasilien.

Der Feind der Menschen- und Thierquäler.

(1800—1877.)

Der Held dieses Abschnittes, Johann Jakob Sturz, war im Jahre 1800 in Frankfurt geboren. Nach dem frühzeitig erfolgten Tode des Vaters ließ ihn die Mutter durch tüchtige Lehrer sorgfältig unterrichten. Zu den Letzteren zählte unter Andern auch der bekannte Geograph Ritter, dessen Einfluß wohl die früh erwachte Reise- und Unternehmungslust des jungen Mannes zuzuschreiben ist. Aus diesem Drange ist die Wahl des Kaufmannsstandes als nächster Lebensberuf hervorgegangen. Nach kaum zurückgelegten Lehrjahren trat er in Geschäften eine Reise nach Mexiko an und landete nach ziemlich stürmischer Seereise in Veracruz, wo ihm denn auch sofort Gelegenheit werden sollte, seine Thatkraft und Entschlossenheit kundzugeben. Er hatte nämlich bei einem ihm empfohlenen Spanier mit hochklingendem Namen Quartier genommen, mußte aber gleich am ersten Tage die Entdeckung machen, daß er in das Haus eines Erzgauners gerathen sei. Nach der Rückkehr von einer Wanderung durch einen Theil der Stadt fand er seinen Koffer erbrochen und des baren Geldes beraubt, welches er darinnen aufbewahrt. Sturz mußte in dem fremden Lande in die peinlichste Verlegenheit gerathen, wenn er